

Adama des Pays Hauts Normands



Eoliennes sur la falaise nord de Fécamp

Photo C.Chevoble 2013



Bulletin n° 8

Janvier 2013



Association des Anciens Maires et Adjoints de Seine Maritime

Siège social : 22 Rue Malouet 76100 ROUEN

Edito

L'année 2012 s'éloigne à grands jours, nous laissant en mémoire ses nombreux événements. Heureux ou malheureux, parfois dramatiques, ils ont, pour différentes raisons, marqué nos viesla disparition brutale de Pierre Quintard le 3 août 2012 a été l'un de ces événements dramatiques, frappant douloureusement notre Association.

Maire de Bois-Guillaume de 1965 à 1987, Conseiller général, homme de grande conviction mais aussi de dialogue, Pierre Quintard s'était totalement investi dans ses mandats pour servir ses concitoyens, les nombreux équipements dont il a initié et conduit la réalisation en attestent encore aujourd'hui, comme l'ont rappelé tous ceux qui ont eu l'honneur d'être à ses côtés durant toutes ces années.

Son retrait forcé de la vie publique ne pouvant signifier pour lui l'impossibilité de continuer d'être au service de ses concitoyens, il créa, avec son ami Léon Deslandes, une des toutes premières associations d'anciens élus de France.

Président fondateur de l'Adama 76 en 1994, il a su faire connaître notre Adama par les instances départementales, faisant cheminer et accepter l'idée que les anciens élus pouvaient "Servir Encore" dans les domaines qui lui étaient particulièrement chers, comme l'éveil à la citoyenneté des jeunes scolarisés, l'accueil des nouveaux français par naturalisation, la participation experte aux enquêtes publiques, et bien d'autres actions car, nous le savions bien, les idées ne lui ont jamais fait défaut.

Vous le connaissiez tous et il vous connaissait tous, ne concevant pas la vie et les activités de l'Adama sans cette attention portée à chacune et à chacun d'entre nous, sans cette amitié jamais démentie et qu'il manifestait à chaque occasion.

C'est dans le même esprit et dans la même amitié que, en ces premiers mois de 2013, je forme le voeu que nous puissions, ensemble, continuer de porter très haut le flambeau de cette Adama 76 qu'il a construit et qu'il nous a transmise !

Pour conclure, permettez-moi de citer ces mots du Pt Pierre Ludin :



"J'ai toujours pensé que l'amitié serait le moteur de notre action et la force de notre ambition"

Claude Chevoble
Président



Compte rendu des activités de l'Adama 76

1/ C.A. Du 7 mars à Yerville

Comme chaque année , le C.A est essentiellement consacré à la présentation et à l'approbation des comptes de l'année écoulée , ainsi qu'à la proposition de budget prévisionnel pour l'année en cours soit 2012 .

Le bilan s'établit ainsi : Charges : 31807,02 Produits : 33268,10
Soit un solde positif de 1464,08 €

Ce résultat vient augmenter le disponible qui était de 19654,45 € en 2011 et qui devient donc de 21115,53 € au 31/12/12

Le budget prévisionnel équilibré en charges et en recettes pour 39290,00 € sera aussi adopté à l'unanimité .

A l'ordre du jour de ce C.A figuraient également la cooptation de Mr Alain Cozette comme administrateur et futur membre de la commission d'émulation civique , la présentation du DVD de l'Adama de l'Ardèche personnalisé " Seine Maritime" qui pourra ainsi servir de support pour les intervenants dans les écoles et enfin , la préparation de l'A.G. Du 4 avril 2013 .

2/ Assemblée générale 2012



Notre assemblée générale nous menait cette année à quelques kilomètres de la mer, dans un sympathique village de 509 habitants du canton de Goderville , dirigé par un non moins sympathique maire , Mr Benoit Deschamps qui a veillé personnellement et dans les moindres détails à la parfaite organisation de notre matinée de travail .

. Après avoir remercié les personnalités présentes , M. Charles Revet Sénateur , M. Daniel Fidelin Député , M. Denis Merville Pt de l'ADM 76 , M. Deschamps Maire de Saint Maclou , après avoir aussi excusé les personnalités absentes , le Président Claude Chevoble salua tout particulièrement les Présidents des Adama voisines et amies , Jean Pierre Guilluy Pt de l'Adama du Pas de Calais et Vice Président de la FAMAF, Michel Desprez Président de l'Adama de l'Oise et Jean Claude Bourdon Président de l'Adama de l'Orne .

La parole sera ensuite donnée aux personnalitésCharles Revet conclura sur la nécessité de continuer à être un "organe de réflexion" , Daniel Fidelin axera son intervention sur la particularité de cette "région" en ce qui concerne les les cavités souterraines , en effet , pas moins de 218 "marnières" sont répertoriées dans ce secteur géographique , enfin Denis Merville soulignera , entr'autres propos , notre partenariat dans la campagne nationale des Mariannes du Civisme .

Puis viendront les différents rapports : Rapport moral de Claude Chevoble

Rapport financier présenté par Yvonne Hacher et rapport d'activités présenté par Liliane Prentout
C'est au travers de ce dernier rapport que les Pts Guilluy , Desprez et Bourdon interviendront à propos de la Fédération .

Ces différents rapports seront adoptés à l'unanimité .

Une dernière formalité sera soumise aux votes de nos adhérents : la confirmation de la cooptation d'Alain Cozette en tant qu'administrateur .

Puis , sympathique cérémonie , deux diplômes d'honorariat seront remis , l'un à Jean Claude Pézier ancien maire de Darnétal , l'autre à Claude Lesueur ancien maire du Tilleul .

Enfin , la partie récréative et thématique de notre A.G a été animée par Maître Bailly , Pt de l' Association " Bien Vivre à Etretat" , sur le thème intéressant de la mécanisation en milieu rural , agrémenté de quelques anecdotes vécues par Claude Lesueur , au grand plaisir des "accompagnants" de retour de la visite du musée " Au fil de la mémoire" de Bolbec .

Cette journée se poursuivra autour d'un très bon repas servi au restaurant " Le Normandie" à Fauville.

Ce compte rendu ne serait pas complet sans vous signaler les autres axes de travail , en particulier ceux de la commission d'émulation civique , nos participations aux cérémonies de naturalisation , à l'assemblée générale de l'ADM 76 , au congrès des Maires à Paris , au congrès d'Angers , aux réunions du conseil fédéral, dont Cl. Chevoble est un des vice présidents .

3/ Conseil d'administration du 21 mai à Rouen

1° Commentaires très positifs sur l'assemblée générale du 4 avril , tant pour le contenu que pour la partie récréative ou la visite du musée .

2° Compte-rendus des diverses interventions dans les établissements scolaires pendant l'année 2011/2012 :
10 écoles primaires soit 597 élèves , 3 collèges soit 400 élèves et 20 lycées soit 125 élèvesun total de 1122 élèves .

Il est prévu une nouvelle réunion de la commission afin d'examiner et de commenter le CD retravaillé par Alain Cozette.

3° Différentes informations seront données aux administrateurs sur le voyage et sur la FAMAF

4/ Journée du 19 juillet 2012

Un repas convivial a été organisé et offert à notre Président fondateur et ami Pierre Quintard , dont le départ pour le sud de la France était imminent. Ce fut une journée magnifique dont nous garderons un souvenir exceptionnel tant notre Ami aura été heureux de cette attention , ému par cet hommage qui lui était rendu au nom de l'Adama toute entière .



5/ Réunion de bureau du 23 octobre 2012

Cette convocation des membres du bureau avait pour but de donner quelques informations à nos collègues sur la Fédération avec la nouvelle composition de son bureau et de son conseil fédéral , l'organisation de l'opération " Marianne du Civisme" , le congrès d'Angers les 2,3,et 4 octobre ainsi que les différents projets pour l'émulation civique .

6/Conseil d'administration du 29 novembre à Rouen

A l'ordre du jour de cette réunion figuraient essentiellement les modalités d'organisation de l'assemblée générale du 20mars à Saint Valéry en Caux : contenu , remise des diplômes de la Marianne du Civisme , le lieu de restauration , la sortie des accompagnants et le choix de l'intervenant pour la partie récréative .

Des informations sur la FAMAF , en particulier sur la composition des nouvelles instances , seront fournies par Cl. Chevoble, qui donnera ensuite la parole aux participants au congrès d'Angers pour faire le compte rendu des différents ateliers auxquels ils ont participé .

Une information sera aussi donnée par Cl. Chevoble sur un projet de sortie d'une journée en Baie de Somme avec l'Adama 62 . Ce compte rendu d'activités ne serait pas complet sans vous signaler les autres axes de travail , en particulier ceux de la la commission d'émulation civique , mais aussi notre participation aux cérémonies de naturalisation ,à l'A.G. des Maires du département , au congrès des maires à Paris , au congrès fédéral d'Angers et aux réunions du conseil fédéral à Paris .

La commission d'émulation civique, qui compte 12 membres , s'est réunie 4 fois au cours de l'année 2012 .

Au cours de ces réunions de travail , il a été décidé d'acheter le support numérique réalisé par l'Adama de l'Ardèche et le DVD de l'Adama du Pas de Calais . Il a été procédé aussi à la répartition des intervenants dans les différents établissements demandeurs en fonction de la situation géographique de chacun .

Au cours d'une autre réunion , une clé USB a été remise à chaque intervenant afin d'y apporter ses remarques personnelles. . Ce support numérique est le fruit du travail important qu'a fait Alain Cozette à partir des éléments fournis par nos collègues de l'Ardèche et du Pas de Calais , mais aussi en intégrant le résultat de ses propres recherches .

Enfin , notre habilitation ayant été reconduite par l'Académie jusqu'au 30 juin 2017 ,il a été décidé d'actualiser les les documents administratifs de liaison avec les maires ou les chefs d'établissement.

Cérémonies de naturalisation française

A Rouen , Liliane Prentout , Catherine Tabouret, Gérard Khaiété et Claude Poindextre ont participé à tour de rôle à ces cérémonies organisées à la Préfecture . En 2012 , il y en a eu 7 au cours desquelles environ 370 personnes ont reçu la nationalité française . Pour l'arrondissement du Havre , Claude Chevoble et , dans la mesure du possible Yvonne Hacher, ont répondu aux aimables invitations de Monsieur le Sous Préfet qui organise , en Sous Préfecture , les cérémonies pour les nouveaux français demeurant dans l'arrondissement mais hors de la ville du Havre .

Une seule cérémonie s'est déroulée en 2012 regroupant environ 25 nouveaux français .

Concernant les nouveaux français demeurant au Havre ,les cérémonies ont lieu à l'Hôtel de Ville mais nous ne sommes pas systématiquement invités . A notre connaissance , aucune cérémonie n'a eu lieu dans l'arrondissement de Dieppe .

Liliane Prentout

Congrès des Maires à Paris

Annick Pividal , Catherine Tabouret et Claude Chevoble , répondant à l'invitation de l'AMF , ont pu participer aux travaux de ce congrès en marge duquel furent remis les diplômes de la Marianne d'Or du Civisme honorant les communes lauréates nationales .

Cette cérémonie à laquelle assistaient de nombreux élus et anciens élus , fut l'occasion pour les Présidents Pélissard et Godfrain de rappeler les liens de partenariat et d'amitié qui unissent l'AMF et la FAMAF , et leur souhait commun de voir ces relations se développer .



Claude Chevoble

Congrès national FAMAF 2012 à ANGERS

Ce congrès a été une réussite tant sur le plan des échanges que par l'accueil chaleureux et digne, que nous ont réservé Frédéric Beatse , Maire de cette magnifique ville d'Angers et Annie Potier , Présidente de l'Adama 49 . Beaucoup d'émotion également lors de la cérémonie au monument aux morts , cérémonie devenue maintenant traditionnelle à chacun de nos congrès nationaux .

Le thème du congrès " Le civisme ... réponse aux problèmes de société" a été abordé dans le cadre de trois ateliers .

- ° Civisme
- ° Francophonie
- ° Convivialité , communication , voyages fédéraux mais également départementaux

Liliane Prentout et Annick Pividal ont assisté à l'atelier "civisme . Concernant plus particulièrement l'émulation civique , nous avons eu de nombreux échanges d'expériences et d'informations très fructueux.

Yves Guibert , Pt de l'Adama 78 , a présenté les résultats de la Marianne du Civisme , travail de classement remarquable fait à partir des données obtenues du Ministère de l'Intérieur . En Seine Maritime , la commune de Sotteville sur Mer , lauréate au plan national , est Marianne d'Or du civisme et a reçu son diplôme au congrès de l'AMF en présence de la FAMAF et de l'Adama 76 .

Yvonne Hacher a participé à l'atelier sur la francophonie , très intéressant plaidoyer présenté par le Pt Jacques Godfrain pour la défense de l'usage de la langue française dans le mondeet en France !

Claude Chevoble a participé à l'atelier animé par Pierre Ludin sur les voyages fédéraux, organisés en alternance avec des voyages interdépartementaux , tous et toujours dans un esprit de convivialité , d'amitié , avec des visites culturelles , touristiques , dans le droit fil de la recherche du développement de la francophonie évoqué plus haut .

Cette année , il est proposé une croisière dans les Caraïbes ou un voyage au Sénégal .

Par ailleurs , quelques réceptions nous ont permis d'apprécier .des hauts lieux de patrimoine angevin :

- °A la collégiale St Martin par Christophe Béchu Président du Conseil Général
- ° A l'Hôpital St Jean avec une visite commentée sur les tapisseries de Jean Lurçat



Enfin ,pour clore le tout ,nous avons partagé un dîner officiel dans le magnifique cadre du Grenier St Jean, agrémenté de danses folkloriques régionales . Ce congrès , qui a été l'occasion de nombreux contacts enrichissants avec nos collègues des Adama fédérées , nous a donné l'envie de revenir dans cette région qui possède un patrimoine et un savoir faire tout à fait exceptionnels , sans parler de sa douceur.....angevine !!

Annick Pividal

Impressions de voyage Adama 76 en Italie

Quelle bonne idée d'avoir ajouté à notre programme de voyage la possibilité de passer par Vérone , de rêver un peu sous le balcon mythique de ses amants , de naviguer sur le lac de Garde et de nous promener à Trévise un jour de marché .

Ce voyage fut très convivial , trouvant toujours un très bon accueil dans les différents hôtels et restaurants de notre périple , guidés par des accompagnateurs compétents . Quelques petits regretsà Vérone , j'aurai souhaité entrer dans les magnifiques arènes et les contempler de l'intérieur . Autre frustration.....à Venise , j'aurai aimé contempler l'intérieur de l'église St Jean et St Paul , le polyptyque de St Vincent Ferrer peint par Bellini (1460/65) ? Autrement dit , laisser plus de place et de temps à l'enrichissement culturel , satisfaisant la curiosité de l'esprit et le repos des jambessans doute des mises au point à faire avec les guides locaux .

Courez tout de même à Venise , retournez-y en prenant le temps de vivre , le temps d'admirer les merveilles que recèlent ses églises et ses monuments Cette parenthèse personnelle ne change rien au fait que ce voyage fut agréable , plein d'amitié et de savoir vivre .

Annick Pividal

